
Questions diverses – CSA SD  2D mardi 17 juin 2025 

Opération 
syndicale 

Date 
d’envoi et 

heure 

Questions diverses Suivi par réponse 

FSU 12-06-2025 
à 13h46 

Premier degré 
MOUVEMENT 2025 
- Combien de participants MOB ? Combien de 
participant.tes au total ? Combien ont obtenu 
une affectation ? Combien restent sans affectation à 
l’issue de la première phase ? 
- Combien de PES obtiennent un poste au 
mouvement ? 
- Quel est le nombre de recours ? de demandes de 
réaffectation ? de demandes de délégation ? 
- Quel est le nombre d’entrants par permutations ? 
de sortants ? 
- Des exéats/ inéats sont-ils envisagé.ées pour notre 
département? Si exéats, quels sont les 
critères choisis ? 
- Comment sont choisis les postes proposés en POP 
? 
- Est-ce que les collègues qui n’ont pas été 
nommé.ées sur le poste de direction d’école suite à 
une fusion, bénéficient d’une mesure de carte 
scolaire pour le mouvement 2026 ? 
 
PES 
- Combien de PES à 100% en 2025/2026 ? à 50% ? 
 
 
TEMPS PARTIELS 
- Quel est le nombre de demandes de temps partiels 
de droit ? sur autorisation ? le nombre de 
refus de TP sur autorisation ? 
- Quelles sont les raisons données pour les refus de 
temps partiel sur autorisation ? 
- Quel est le nombre de temps partiels 
thérapeutiques ? Est-il en augmentation depuis les 
trois 
dernières années ? 
 
 
 
 
 

 

DIPER 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ADASEN 

 

DIPER 

 

 

DAGEFI 

 

 

 

 

 
Participants MOB : 203 
Participants au total : 509 
Affectation obtenue : 268 
Non Mutés : 63 
PES ayant obtenu un poste : 13 
Recours : 24 
Révisions : 2 
Délégation : 24 
Entrants permut : 31 
Sortants permut : 21 
Exeat : oui. 
Ineat : oui mais pas de contingent pour 
l’instant 
Critères : barème et situations individuelles 
complexes. 
POP : PAP vacants rentrées scolaires suivante, 
soumis avis DASEN 
Les collègues non mutés en direction suite à 
fusion n’auront pas de MCS 2026 
 
 
 
Nous n’avons pas la liste des lauréats affectés 
dans le département 
 
74 de droit 
54 sur autorisation 
41 refus sur autorisation.  
Motif : nécessité de service 
 
1er degré : 47 agents en TPT (117 demandes 
initiales ou prolongations) 
2 d degré : 62 agents en TPT (146 demandes 
initiales ou prolongations) 
1er degré privé : 4 agents en TPT (9 demandes) 
2d degré privé : 3 agents en TPT (7 demandes) 
OUI le nombre de demandes est en 
augmentation. 
 
 



 
CUMUL ACTIVITES 
- Quel est le nombre de demandes de cumul 
d’activités et les activités associées ? 
 
 
 
FORMATION 
- Quel est le nombre de candidat.tes et 
d’enseignant.tes reçu.es au CAFIPEMF ? 
- Pourquoi le conseil de formation ne s’est pas tenu 
cette année ? 
- Quel avenir pour le site INSPE de Mont de Marsan 
suite à la réforme de la formation 
initiale ? 
 
REMPLACEMENT 
- Quel est le taux de remplacement depuis la 
dernière instance ? 
 
JOURNEE PRE-RENTREE 
- un cadrage avant le départ en vacances est 
obligatoire pour ne pas mettre les collègues dans 
une situation compliquée pendant l’année 
 
INDEMNITES 
Quelle est la date de paiement des indemnités des 
personnels itinérants (dont AESH > annoncé en 
plénière F3SCT « dans les prochains jours » 
- même ligne budgétaire) 
-Indemnités péri éducatives : Quels arbitrages 
départementaux ? 
 
AUTRES : 
-Est-il possible de rappeler aux IEN que la remontée 
des tableaux de présence peut se faire dans un 
délai de 48 heures et de ne plus les demander pour 
le jour de la mobilisation ? 
-La circulaire à ce sujet peut-elle rappeler le cadre : 
Est-il nécessaire de déclarer sa présence si 
aucune déclaration d’intention n’a été envoyée (avec 
la référence aux textes règlementaires) ? 
-Ecole du Centre : Où en est-on à une année de la 
fin de la situation actuelle ? 
(états des lieu des travaux suite au passage des 
divers experts, sécurité du public accueilli, accueil 

 

DIPER 

 

 

ADASEN 

 

 

 

 

DIPER 

 

ADASEN 

 

 

DOS 

 

 

 

 

SG 

 

 

 

 

 

 
 
52 demandes validées à ce jour 

 
Sur 7 candidats, 4 sont admis au CAFIPEMF 
2025. 
Une nouvelle CPD formation a été nommée fin 
mai. Un certain nombre d’informations sur le 
schéma directeur de la formation ne permettait 
pas de stabiliser un contenu suffisant. 
L’antenne INSPE de Mont de Marsan prévoit un 
fonctionnement « ordinaire » l’an prochain. Une 
baisse d’activité est prévue à la rentrée 2026. 
 
 
En moyenne, sur mars, avril et mai, le taux est 
de 86.22% 
 
 
La journée de pré-rentrée est fixée dans le 
calendrier national. La deuxième journée (journée 
Recteur) sera explicitement fléchée sur son 
contenu de même que la journée de solidarité. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le principe et la logique reste de signaler sa 
présence précisément le jour de la grève. 
 
 
Dans l’absolu c’est pertinent. Néanmoins il 
apparaît que certains agents sont en grève 
sans avoir au préalable transmis de 
déclaration d’intention pourtant obligatoire. 
 
La rentrée 2025 s’effectuera dans les mêmes 
conditions que la précédente. 



des classes à l’école élémentaire des Arènes 
notamment 
 
 
 
 

FSU 12-06-2025 

à 13h46 
Second degré : 

- Lors des assises de la santé scolaire du 14 mai 

dernier, Mme Borne a présenté 12 propositions en 

vu de réarmer et rendre plus efficiente la santé 

scolaire. Qu'en sera t'il de leur mise en pratique? 

Avez vous eu des directives ministérielles? Qu'en 

sera t'il des moyens alloués? 

 

- Les programmes d'EVAR et d'EVARS doivent se 

mettre en place dès la rentrée 2025 sous la 

responsabilité pédagogique des enseignant.es. 

Qu'en est-il des moyens alloués aussi bien en temps 

qu'en rétribution pour ceux et celles qui vont prendre 

en charge cet enseignement ? 

 

- Comment est désigné le jury du concours 

INFENES? Dans la mesure où la prise de 

responsabilité est ouvertement encouragée dans 

l'académie de Bordeaux, le SNICS-FSU souhaite 

connaître les critères actuellement retenus et qu'un 

appel à candidature soit effectué auprès des 

personnels INFENES titulaires. 

 

- Les reçu(e)s au concours INFENES sont 

convoqués au rectorat le 25 juin 2025. Est-ce le 

retour de la Bourse aux postes comme l'avait 

suggéré le SNICS-FSU lors d'un précédent CSA? 

 

- Y a t il des ouvertures de dispositif PAS dans le 

département ? Combien et où et avec quels 

moyens ? 

 

- Y a t il des dotations spécifiques pour l’achat de 

manuels suite aux changements de programmes 

en 6ème à la rentrée 2025 ? 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
SG 
 
 
 
 
 
 
Mme 
SPORTIELLO 
 
 
 
 
 
 
 
Mme 
SPORTIELLO 
 

 

SG 

 

 

SG 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
Ces modules vont s’intégrer dans les 
programmes. Il n’est donc pas prévu de 
moyens spécifiques autres que les formations. 
 

 

Le concours INFENES est académique et 

organisé par la direction des examens et concours 

du rectorat de Bordeaux. 

 

 

 

Les reçu(e)s au concours INFENES sont 

convoqués au rectorat le 25 juin 2025 par la 

DEPAT 2 sans lien avec les ICTD. 

 

Un PAS est prévu pour la rentrée 2025 dans le 

département, sur le secteur de Mont-de-Marsan. 

Un poste de coordonnateur a été anticipé en carte 

scolaire 2025 pour l’éducation nationale.  

La dotation relative à l’achat de manuels scolaires 

sont regroupés dans les crédits LOLF. Ces 

derniers sont calculés au regard des reliquats de 

chaque établissement. 



- Peut on avoir un bilan de l’orientation des élèves 

affectés cette année en Prépa Seconde dans le 

département ? Quid de la suite de l’expérimentation 

dans les Landes ? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- Quel est le nombre de contractuels 2nd degré 

CDIsés dans le département par discipline ? quelle 

est l'évolution sur ces 5 dernière années ? 

 

 

 

- Parmi les 2000 postes d’AESH prévus en création, 

avez-vous le calibrage pour les Landes ? 

 

- Quel est le nombre d'IMP prévus à la rentrée 2025 

par rapport au nombre actuel ? Y a-t-il un 

fléchage vers certaines missions comme l’an dernier 

avec les IMP pour Phare? 

 

- Les berceaux stagiaires second degré sont-ils 

connus à ce jour ? Peut-on avoir la liste avant le GT 

? 

IIO  

DISCOL 

 

 

 

 

 

 

 

DOS 

 

 

 

DOS 

 

 

 

 

 

9 élèves cette année au lycée. Une partie des 
élèves a été affectée suite à la commission de 
juillet 2024 pour lesquels cette année a été très 
profitable. Les autres élèves affectés fin aout 
ou début septembre ont été moins volontaires 
mais ont néanmoins été assidus durant 
l’année.  
3 élèves partent en 2GT, 5 élèves auront une 
affectation en voie pro comme préconisé par la 
rectrice puis le recteur et 1 va signer un 
contrat d’apprentissage. Il a un patron. L’année 
prochaine il y aura toujours une classe au 
lycée de Borda avec une capacité d’accueil à 
20 maximum. 
 

Compétence académique. En attente de réponse. 

 

 

Dotation en attente. 

IMP 2025 : 387 IMP (dotation identique) 

Fléchage des IMP pour le référent Harcèlement 

et la coordination du Pial reconduit  

 

Une liste MAJ sera communiquée pour le GT 

 

SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

-  Dans le cadre du mouvement 1D départemental, il 

nous a été notifié le gel de l’ULIS 1D de Mugron.   

Pourquoi ce gel n’a-t-il pas été chiffré lors des 

opérations carte scolaire de mars ? Le sera-t-il lors 

de ces opérations ? 

DOS Ce poste est gelé mais disponible si les effectifs 
sont suffisants.  

SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

- La DIPER nous a confirmé que le berceau PES de 

l’EPPU de St Sever se ferait sur un support fléché 

espagnol. 

Pourquoi ce choix alors que deux postes d’adjoints 

sans spécialité étaient vacants ? 

Le poste de PES sera-t-il réellement fléché 

espagnol ? 

DIPER Le berceau est bien maintenu sur un poste 
d’ECEL fléché Espagnol. 



 

SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

- Pourquoi le poste d’accueil de TPS de Peyrehorade 

ne fait-il pas l’objet d’un appel à candidature, comme 

il en était l’usage jusqu’à lors? 

DIPER A compter de la RS 2025, ce poste n’est plus 
catégorisé PAP mais poste spécifique 
(parution MVT1D + commission l’année 
suivante) 

SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

- Les créations de supports TR, actées au CDEN de 

mars, ont-elles étaient proposées au mouvement ? 

Quelles sont les implantations ? 

DIPER Oui, tous ces postes sont parus. 
Implantation :  
EPPU H. Lavielle 
EPPU St Geours de Maremne 
EPPU S. Weil  
EPPU St Exupery DAX 
EEPU Tartas 

SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

- Qu’en est-il du poste de maitre spécialisé du 

RASED de Labouheyre ? (sollicitations du SE-

Unsa restées sans réponse…) 

IEN EI Ce poste n’a pu techniquement être libéré lors 
de la phase automatisée. Il sera pourvu lors de 
la phase d’ajustement. 

SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

- Quelles solutions sont envisagées pour les postes 

PSY EN non pourvus au mouvement 2D ? Certains 

secteurs sont en difficultés faute de PSY EN. 

IEN EI Compétence académique. 
 

SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

- Combien de postes ont été donnés au mouvement 

1D pour un départ en retraite avant le 01/11/2025 ? 

DIPER 22 départs en retraite 

SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

-  Combien de temps partiels sur autorisation ? 

Combien de refus ? Sur quels motifs ? 

DIPER 54 sur autorisation 
41 refus sur autorisation.  
Motif : intérêt du service 
 

SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

-  Combien de ruptures conventionnelles ? combien 

de demandes acceptées ? 

DIPER 10 demandes (2 refus + 1 hors délais) 
7 acceptées 

SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

- Combien de disponibilités sur autorisation ? 

Combien de demandes acceptées ? 

DIPER 11 demandes 
2 devenues dans objet car rupture 
conventionnelle 
1 refus 
8 acceptées 

SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

- Combien de demandes de recours Mouvement 

1D ? 

DIPER 24 

SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

-   Est-il possible que les coordinateurs de PIAL aient 

connaissance des fiches SST rédigées par les AESH 

de leur PIAL ? 

SG Le registre SST permet à la DSDEN de mettre 
en place des dispositifs d’appui si nécessaire. 
Il n’a pas vocation à être diffusé car c’est un 
outil d’alerte. 

SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

- Est-il possible que les CPC "Régulation Scolaire" 

puissent avoir accès aux faits établissement ? 

SG L’outil Faits établissement n’est pas diffusable 
et l’accès en est restreint. 

SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

- Combien de demandes de protection fonctionnelle 

sur l’année 2024-2025 ? Combien de demandes 

acceptées ? 

DRH PROX 29 demandes : 25 acceptées / 4 refus 
Au 16/06/2025 
 



 

SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

-   Combien de contractuels 1D y a-t-il en poste sur le 

département ? Quelles sont les prévisions pour la 

rentrée ? 

DIPER 
 
 
 
 

25 
Pas de prévisionnel à ce jour 
 

SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

-    Combien de collègue PES seront à 100% ? à 

50% ? 

DIPER 
 
 

En attente listes lauréats 2025 
 
 

SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

-  Combien de PES Occitan sont affectés sur notre 

département ? 

DIPER 
 

1 PES 2024-2025 
 
 

SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

- Quel accompagnement serait proposé aux écoles 

dont les collectivités ne prendraient pas en charge le 

coût financier de l’ENT ? 

CPD numérique L'équipe numérique départementale, en lien avec 
les IEN des circonscriptions, est pleinement 
mobilisée sur ce dossier. 

Responsabilité financière : Dès la rentrée 2025, 
le financement de l’ENT dans les écoles sera pris 
en charge par les communes ou EPCI compétents 
(éducation/numérique). 
 
Présentation et ressources : Un webinaire 
départemental à destination des directeurs a eu 
lieu le 11 avril pour détailler les fonctionnalités, les 
usages pédagogiques de l’ENT, et les modalités 
d’accès pour 2025. L’enregistrement est 
disponible en ligne. 
 
Enquête en cours auprès des écoles :  Une 
enquête départementale relayée par les 
circonscriptions est en cours pour dresser un état 
des lieux. À ce jour (au 13/06) nous avons identifié 
4 collectivités qui auraient exprimé aux écoles leur 
refus de financer l’ENT. Un contact direct avec les 
écoles concernées et un dialogue avec ces 
collectivités pourra être proposé. Par ailleurs 21 
écoles ont sollicité un accompagnement ou un 
soutien spécifique, qui est organisé selon les 
besoins identifiés. Ces données peuvent évoluer 
en fonction des prochains retours des écoles. 

 

SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

- Quel est la politique d’acceptation des EXEATS 

pour notre département ? Les collègues en seront-ils 

informés (refus ou acceptation) ? 

DIPER Barème, 
 oui ils seront informés 



SE-UNSA 12-06-2025  

à 16h27 

- Des personnels itinérants (PSY EN, CPC, RASED) 

font état de frais non remboursés sur cette première 

moitié d'année ? Quand ces remboursements seront-

ils régulés ? 

DAGEFI Les budgets viennent d’être installés et les 
paiements vont avoir lieu prochainement 

FO 13-06-2025 

à 2h17 

Remplacement dans le 1er degré : 

• Quel a été le taux de remplacement (en 

pourcentage et en nombre de jours?) 

• Quel a été le nombre de jours sans remplaçant ? 

• Quel est le nombre de remplaçants missionnés 

o sur un remplacement à l’année ? dès septembre ? 

o sur un remplacement de septembre à janvier ? 

o sur un remplacement de plus de 3 mois , 

DIPËR - Taux de remplacement : 86.57% soit 
14429 journées 

- 2238 journées non remplacées 
- sur un remplacement à l’année ? 8 
- dès septembre ? 18 
- sur un remplacement de septembre à 

janvier ? 11 
- sur un remplacement de plus de 3 mois ? 

49  
-  

FO 13-06-2025 

à 2h17 

Mobilités : 

• Frais de déplacement des itinérants : quand se 

feront les remboursements des frais de 

janvier- février et suivants ? 

• Quel est le nombre de ruptures conventionnelles 

acceptées, nombre de demandes ? 

• Quel est le nombre de départs à la retraite prévus à 

la rentrée (1er septembre), ceux 

prévus en cours d’année scolaire ? 

• Quel est le nombre d’ineat et d’exeat reçus ? Quel 

sera le calendrier ? 

• Concernant le mouvement intra, 

o Quel est le nombre de recours ? 

o Quel est le nombre de demandes de révision 

d’affectation ? 

o Quel est le nombre de demandes de délégation ? 

DAGEFI 
 
 
 
DIPER 

Les budgets viennent d’être installés et les 
paiements vont avoir lieu prochainement 
 
 
 
10 demandes (2 refus + 1 hors délais) 
7 acceptées 
 
Retraites au 01/09 : 22 
Retraites en cours d’année : 3 
 
 
EXEAT :  31            INEAT : 19 
 
Cf réponse ci-dessus. 

FO 13-06-2025 

à 2h17 

Contractuels : 

• Quel est le nombre de contractuels officiant dans le 

département ? Y a-t-il eu des 

démissions, des embauches supplémentaires ? 

• Combien de contractuels ont été renouvelés ? 

• Combien de contractuels ont été non renouvelés ? 

• Combien de contractuels demandent à être 

embauchés ? 

DIPER 
ADASEN 

 
25 
 
Pas de démission, oui 10 embauches en cours 
d’année 
17 
5 
6 demandes de renouvellement à ce jour 
 

FO 13-06-2025 

à 2h17 

École inclusive : 

• Combien de postes de psychologues scolaires non 

occupés dans le département ? 

• Combien de contractuels recrutés pour compléter 

les RASED ? 

IEN EI 
 
 
 
 

3 postes vacants  
 
 
 
 



• Combien de fiches SST sont sans réponse d’IEN à 

ce jour , 

• Combien de fiches SST ont une réponse qui va au-

delà de « j’ai pris en compte votre 

difficulté » ? 

Conseillère 

technique 

départementale 

de prévention 

 
 
 

63 fiches sans réponse écrite -  
 
56 Situations suivies «suivi en cours  par les 
circonscriptions 
->  mais report d’information non effectué sur 
l’applicatif du  RSST départemental 
 
7 nouveau signalements récents (entre le 14et 
16/06/2025) 
 
Demande éffectuée auprès de sIEN pour une 
mise à jour - réalisée par 3 circonscriptions au 
16/06/2025 
 

FO 13-06-2025 

à 2h17 

École inclusive : 

• combien d’élèves en attente de places en 

IME ? 

• combien d’ETP d’emplois d’AESH 

supplémentaires pour R 2025 ? 

• combien d’AESH en congé de formation 

professionnelle cette année ? Pour quelles 

durées ? Combien de demandes reçues ? 

Quels critères d’attribution ? Quelles durées 

au total ? 

• Combien d’AESH ont utilisé leur CPF ? 

• Coordonnateur du PAS : Combien de 

demandes reçues ? qui est retenu ? sur quels 

critères ? 

IEN EI 
 

76 élèves  
 
 
Cf réponse ci-dessus. 
 
 
Congé de formation : campagne gérée par l’EAFC 
 
 
 
 
 
3 candidatures / Entretiens 18 juin. 

FO 13-06-2025 

à 2h17 

Formation : Quand aura lieu le Conseil de formation 

? 

ADASEN Il pourrait être programmé fin septembre 

FO 13-06-2025 

à 2h17 

Postes fléchés « langues » : 

• Les postes « occitan » sont -ils tous pourvus ? par 

des titulaires, des stagiaires ou des 

contractuels ? 

DIPER Un 50% OCC est actuellement vacant. Il sera 
intégré dans la phase d’ajustement, car aucun 
candidat à l’issue de l’appel à candidatures 
(2ème phase).  
Les postes OCC sont principalement pourvus 
par des titulaires ou des PES. 

FO 13-06-2025 

à 2h17 

Rythmes scolaires : 

Peut-on obtenir la liste mise à jour des écoles à 4,5 

jours R2025 ? 

DIR CAB 298 écoles à 4 jours 
37 écoles à 4 jours1/2 

 


